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“民生七问”两会会客室·第四问：我的养老金能不能多一点

股市，有经济“晴雨表”之称。股市
繁荣与否， 直接关系到千千万万股民，
特别是中小股民们的切身利益。我们应
该如何正确看待股市的涨跌？应该如何
破解当前股市低迷的一些不利因素，尽
快建立一个成熟健康的资本市场？听做
客“民生七问会客室”的代表委员的真
知灼见，或许我们能预知答案。

期待法制监管更加有力
主持人：从股市管理层看，中国股

市怎样才能更加成熟理性、 良性运行？
站在股民的角度，对中国股市有什么样
的期待？

王红舟： 需要引进一些专业机构，
长线投资主体引导市场机构，引导机制
取向。 这样有了上市公司主体的改善，
有了市场化的改革， 有了长线的稳定，
再配合实体经济的涨跌，中国股市应该
会趋于良性。

戴志华： 如果站在普通民众的角
度，当然希望中国监管层的法制建设更
加得力，对中小投资者的保护政策更加
完善，上市企业信息披露能够更加公平
透明，真正解决信息“不对称”的问题。

胡野碧：香港是一个小政府、大市场，
香港特别行政区政府对于经济的参与比
较少。但是中国大陆，历史的原因导致股
市也好、经济也好，政府的参与比较多，
导致不可能完完全全和市场经济规律相
符合。我认为，这个问题要加以解决。

股市低迷是透支繁荣后的回归
主持人：请3位代表委员，分别从境

外投资人、湖南本土金融机构和股民的
角度分析一下中国股市的现状？

胡野碧：股市确实是经济的“晴雨
表”。但是讲这个命题的时候，通常讲是
一种市场化的股市。当前，在中国的股
市里面还有不少过去残留的计划经济
的色彩，所以离“晴雨表”之称尚有一定
的距离。中国股市不是没有繁荣，前几
年繁荣，已经把中国高速增长提前预支

了，我们现在看到的是透支和预支之后
的一种低迷。

戴志华：我不是股民，但是一直关
注中国股市。 感觉中国的股民也好、股
市也好，主要存在的是对整个股市本身
的认知和了解不够，投资者投机心理导
致股市不正常的波动。

王红舟：中国股市之所以现在出现
跟经济发展不合拍的局面，我觉得关键
的一点是市场良性发展、健康发展还不
够，还需要长期治理，特别是对上市公
司的治理，这是一个永恒的话题，需要
假以时日来规范。

冬天到了，春天还会远吗
主持人：最近，网上流传关于股市

的一个小段子，有句特别形象的比喻就
是“骆驼进去，鸵鸟出来；鳄鱼进去,壁虎
出来”。请分析一下，股市回暖还需多长
时日？

胡野碧：现在是1月，冬天到了，春
天还会远吗？换句话讲，几年以前看中
国股市的时候， 觉得中国的股市很高，
其他的东西比较便宜，房价也没有这么
高，物价也相对可以。去年发现，其他东
西很高了，但是股市相对便宜了。我从
一个境外的金融从业者的角度来看，目
前的股市有投资价值，当然这是谈的一
个大的宏观概念。

王红舟：股市是炒预期，要真正出
现大家笑逐颜开的局面，恐怕要到2014
年以及往后的时日。从个人投资的角度
来讲，最难的时候也过去了，再悲观没
有意义。这个时候可以琢磨一下，既然
市场是炒预期，哪些行业、哪些板块是
有预期改观的。 我个人非常看好未来5
年中国金融行业的发展。

戴志华： 投资股市是一个心理游
戏，要克服人性的弱点，不要太贪婪，要
把心态调轻松一些，这样在赔和赚之间
就不会有太多的失控和情绪波动，等待
回暖是个不错的选择。

■记者 沙兆华 张斌
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你对自己的养老金满意吗？ 多少
养老金才能让你“老无所忧” ？由湖
南日报、华声在线、三湘都市报联合推
出的“民生七问”两会会客室就这一话
题展开了热议，来自政府管理部门、养
老机构及基层的三位人大代表和政协
委员，发表了各自的看法。

不同阶层间养老金差别大
访谈一开始， 主持人便请3位代

表委员简要介绍各自周围不同群体间
养老金的情况。

来自民企的贺再全首先发言。他
说，我们民企的员工都来自农村，在养
老保险方面与国企相差很大。 农民群
体交养老保险比例是28%， 其中企业
承担20%，个人承担8%，一些农民就
不想拿出来。 农民工的工资在益阳大
概是2000元/月左右， 工资水平不是
很高。 保险的上缴基数， 企业承受不
了，28%的比例比较高。

作为一个老年医疗机构的工作者，
范咏梅表示，她工作中接触到的老年患
者来自不同的阶层。“来自企业的， 条件
可能相对来说比来自机关的差一些”。

“我们溆浦县结合实际情况，面对
应保尽保基本上全覆盖， 但目前还是
有一些遗憾，或者说有一些差距的，就
是企业，特别是困难的企业”。李卫林
坦言，“双轨制”的实行，主要影响是：
事业单位的标准和企业的标准不一
样，有差距。

让人人平等参与养老保险
从2011年起，我省实行城乡居民

社会养老保险制度。但是，企事业单位
之间、 城市和农村之间的养老“双轨
制” 问题并未得到真正破解。 如何真
正实现“双轨合一”， 缩小城乡之间、
地域之间、行业之间的差距？

李卫林表示：双轨制的形成，有很
多复杂的因素。 要实现养老公平首先
应解决“双轨制”，政府应该建立一个
能够适用于不同群体或者不同区域的
保险制度， 让人人可以平等地参与到

养老保险中。
贺再全则认为， 要解决这个问题

和矛盾， 在政策上还必须要降低保险
基数上缴的比例。“我认为首先要将基
数下调， 使全省的整个缴纳基数降下
来，减轻目前缴费的负担，特别是民营
企业在这方面上交的比例达到20%，
这个比例比较高。第二，整个基数降下
来了，企业就可以调整这个上缴比例，
来承担更多的负担， 从而减少企业员
工个人的上缴比例，就能人人参保，人
人享受到养老保险”。

范咏梅说，就整个湖南而言，老年
人的基数比较大， 人口老龄化的趋势
也是一个比较严重的社会问题。 老年
人的身体完全健康的人还是比较少，
大部分的老年人身体都有一些疾病，
而且老年人的慢性病比较多。 就现在
的养老保障制度来说， 政府确实需要
在这方面加大力度。

缩小城乡差距，需国家政策倾斜
尽管近些年， 我国社会保障体制

发展迅速， 但我国城乡之间的老年人
养老差异仍较大， 如何提高农村养老
保障水平，扩大农村养老覆盖面？

对此，李卫林说，国家要拿出钱进
行补助， 城乡差别的问题才可以得到
解决。“以我们溆浦县为例， 政府投入
了600多万元，上面给了1500多万元建
养老院， 整个全县建设乡村一级的养
老院达到22所。 以后我们县的五保老
人到了60岁以后都可实现老有所养”。

贺再全说：“作为一名企业职工，
我最大的期待是能够全民参保， 大家
享受国家经济发展带来的好处， 成果
共享，员工才会安心在企业干下去”。

范咏梅说， 养老服务是养老的重
要内容之一， 打造一批老人医院是服
务的一个重要方面。 湖南省三级以上
的老年医院也只有我们医院。 从全国
范围来讲， 如果没有政策支持， 很难
做。所以我建议，对为老人服务的服务
机构要有一个政策的倾斜和扶持。

■记者 李琪 曾力力 李国平

不同阶层养老金差别大，人人平等参与养老保险如何实现

实现养老公平须先解决“双轨制”

省人大代表、溆浦县人民政府县长 李卫林
省人大代表、益阳市东方水泥公司安全员 贺再全
省政协委员、省马王堆疗养院功能科主任 范咏梅

目前股市有多少投资价值
“鳄鱼变壁虎”，回暖需等待

“民生七问”两会会客室·第五问：我的股票能不能涨

嘉宾 ■

省人大代表、方正集团副总裁，方正证券前总裁、董事 王红舟
省人大代表、双峰县天宏不锈钢有限公司总经理 戴志华
省政协港澳委员、香港睿智金融集团主席 胡野碧

▲

贺再全代表
（左一）、 李卫林代
表（左二）、范咏梅
委员（左三） 做客
“民 生 七 问 会 客
室”。

记者 郭立亮 摄

王红舟代表（左一）、胡野碧委员（左二）、戴志华代表（左三）做客“民生七问
会客室”。 记者 郭立亮 摄

互动 ■

嘉宾 ■


